

Exige Ecuador en NOAL sancionar crímenes contra la naturaleza



Isla Margarita, Venezuela, 17 sep (PL) El gobierno de Ecuador llamó durante la XVII Cumbre de Mnoal, en Venezuela, a elaborar un mecanismo vinculante para sancionar transnacionales que vulneren los derechos humanos y de la naturaleza.

Al presentar la iniciativa ante los jefes de Estado y gobierno del Movimiento de Países no Alineados (Mnoal), el presidente Rafael Correa, puso como ejemplo a la compañía estadounidense Chevron Texaco, que impunemente destruyó la selva ecuatoriana.

'El desastre ambiental causado por Chevron Texaco significó un derrame 85 veces mayor que aquel de British Petroleun en el golfo de México, en 2010 y 18 veces mayor que el de Exxon Valdez en Alaska en 1989. Contrariamente a estos dos accidentes, el derrame de Chevron Texaco fue además deliberado, para reducir costos de producción', advirtió.

A su juicio, si los países se mantienen separados, serán las transnacionales las que impongan las condiciones y alertó: 'Unidos seremos nosotros los que podemos imponer las condiciones al capital transnacional'.

Asimismo, llamó a buscar una nueva forma de gestionar el conocimiento, tema al cual también hizo referencia el presidente cubano, Raúl Castro, y también los bienes ambientales, públicos y globales, para evitar una nueva e injusta división internacional del trabajo.

Mientras determinados países generan conocimientos que privatizan, muchos de nuestros países generan bienes ambientales de consumo gratuito.

Igualmente reiteró la propuesta de crear la Corte Internacional de Justicia Ambiental para sancionar atentados contra los derechos de la naturaleza y establecer las obligaciones por deuda ecológica y consumo de bienes ambientales.

Un punto central de su intervención fue el tema de los paraísos fiscales, los cuales describió como la expresión extrema del capitalismo sin rostro, sin responsabilidad, sin transparencia, patria o humanidad.

En ese aspecto insistió en que la lucha contra la evasión tributaria y la corrupción no puede llevarse a cabo aisladamente, por lo cual es necesaria una acción global para acabar con esa forma de 'capitalismo salvaje'.

Ante el peligro impuesto por paraísos fiscales, el gobierno decidió incluir el tema en la agenda del próximo periodo de sesiones de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas, confirmó.

Finalmente, aseguró que muchos países de América Latina con el socialismo del siglo XXI, del buen vivir, ya mandan nuestros pueblos y aunque falta mucho por hacer, nunca se ha hecho tanto como ahora.

'Gran parte de este avance histórico se lo debemos a la visión de grandes líderes como aquel gigante latinoamericano, Hugo Chávez Frías', sentenció y reiteró ante el Foro Mundial la voluntad de Ecuador de seguir construyendo un mundo multipolar, democrático, justo, incluyente y pacífico como el que soñaron hace 55 años Jawaharlal Nehru, Gamal Abdel Naser, Sukarno, Kwame Nkrumah y Josip Broz Tito (impulsores de la idea).

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/106028-exige-ecuador-en-noal-sancionar-crimenes-contra-la-naturaleza>



Radio Habana Cuba